

SOLENNITE DE MARIE, MERE DE DIEU

01 janvier 2025

Nous voici donc au premier jour de cette nouvelle année 2025. Bien que pour l'Église l'année commence le premier dimanche de l'Avent, ce premier janvier n'est pas tout à fait un jour ordinaire...

Si bien que très tôt l'Église a voulu marquer ce jour...

Du temps de Saint Augustin, c'était un jour marqué par le jeûne et la pénitence !

Dans un de ses sermons, le saint évêque d'Hippone disait en évoquant les débordements que peut occasionner le nouvel an : *les païens distribuent des étrennes, vous distribuez des aumônes ; ils se détendent en chantant des chansons grivoises, détendez-vous en lisant les Saintes Écritures ; ils se précipitent au théâtre, précipitez-vous à l'église ; ils se saoulent, eh bien ! vous, jeûnez !*

Aujourd'hui, ce n'est plus un jour de jeûne (peut-être de diète après le réveillon ? !!!), mais un jour où nous sommes invités à fêter Notre Dame sous son beau vocable de *Mère de Dieu*.

Réjouissons-nous donc d'être ici dans cette église pour louer Dieu et honorer Marie sous ce beau titre de *Mère de Dieu*.

Saint Jean Chrysostome disait que dans ces 3 mots qui à son époque n'en faisait qu'un *thotokos*, il y a toute la théologie, toute la foi chrétienne...

Si bien que lorsqu'on demande à Notre Dame dans le « Je vous salue Marie » de prier pour nous comme Mère de Dieu, lorsqu'on s'adresse à elle avec cette très ancienne prière du Sub tuum pour lui dire qu'on se réfugie en elle *sainte Mère de Dieu*, on fait une grande profession de Foi et d'Espérance.

Il est donc bon de commencer ainsi une nouvelle année en faisant une belle profession de Foi et d'Espérance en honorant ainsi Marie comme *Mère de Dieu* !

A propos de début d'année et donc de l'échange traditionnel des vœux de Nouvel an, j'ai entendu le témoignage d'un prêtre qui, lors de son passage dans une classe de primaire d'une école du Sud-Ouest avant les vacances, a vécu ceci :

En arrivant, les élèves lui ont souhaité une bonne année et une bonne santé comme on l'entend souvent...

Il les a remerciés mais il leur a demandé qu'ils lui souhaitent quelque chose de plus grand que la santé... et pour les aider à réfléchir, il a mis sur le tableau le mot santé avec le signe < mathématique.

Puis il leur a demandé : « qu'est qu'on pourrait mettre de plus grand que simplement la santé ? ».

Alors les réponses ont fusé : la paix, la joie, l'amour...

« Magnifique ! », leur a-t-il dit.

Et il a ajouté :

« Cela veut donc dire qu'on peut être en mauvaise santé et heureux puisque le bonheur est plus grand que la santé ? »

Alors une élève non baptisée de CM 2 a levé la main et a dit : oui, de fait : sur la croix Jésus était peut-être en mauvaise santé mais heureux

Le prêtre raconte qu'il est resté bouche-bée, a eu envie de lui proposer de prêcher à sa place le dimanche suivant, émerveillé que Dieu puisse mettre dans le cœur et l'intelligence des enfants de telles vérités...

Que devons-nous nous souhaiter donc ?

Qu'est-ce que Jésus veut pour nous pour cette nouvelle année ?

Il connaît mieux que tout autre ce que nous sommes en ce moment, nos joies, nos peines, nos inquiétudes, les espoirs ou espérances qui nous habitent.

Il connaît nos éventuels soucis de santé, de famille, de travail et autres préoccupations en ce 01 janvier...

Quel est donc son vœu pour nous ?

La liturgie nous donne la réponse : son souhait, c'est que sa Mère soit la nôtre... que celle qu'on appelle *Mère de Dieu* soit aussi notre Mère afin que nous puissions, comme Lui, avancer dans la vie avec le soutien de sa Mère...

Parce qu'il a eu Marie pour Mère, Il a pu marcher comme nous, pleurer comme nous, regarder comme nous, parler comme nous, souffrir comme nous, se réjouir comme nous, vivre sa vie d'homme comme nous, excepté le péché... c'est-à-dire en sanctifiant chaque instant de sa vie d'homme pour en faire une route vers le Ciel.

Puissions-nous, en ayant nous aussi Marie pour Mère, fils de Dieu que nous sommes devenus par le baptême, marcher comme Lui, pleurer comme Lui, regarder comme Lui, parler comme Lui, souffrir comme Lui, nous réjouir comme Lui, vivre notre vie d'homme comme Lui et parvenir ainsi aux joies de la résurrection et de la vie éternelle !

O Dieu tout-puissant, par la maternité virginale de la bienheureuse Marie, tu as offert au genre humain les trésors du salut éternel ; accorde-nous de sentir – tout au long de cette nouvelle année - qu'intervient en notre faveur celle qui nous permet d'accueillir l'auteur de la vie, Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur.

Que dans les moments joyeux, lumineux, douloureux et glorieux de cette année, nous puissions nous appuyer sur elle comme Jésus a pu le faire tout au long de son existence sur terre pour en faire un beau pèlerinage vers le Ciel où nous pourrons te voir sans plus avoir besoin de la foi, sainte Mère de Dieu !

Pour cela que nous ne nous séparions jamais de notre chapelet cette année et que nous ne nous lassions jamais de dire au moins 50 fois par jours ce que notre foi nous fait dire :

Sainte Marie, Mère de Dieu, priez pour nous pauvres pécheurs maintenant et à l'heure de notre mort !

Alors, Oui, Notre Dame, Mère de Dieu et notre Mère, avec nos aînés dans la foi des premiers siècles et de tous les siècles, c'est avec joie qu'en ce début d'année nous vous disons : **Sub tuum præsidium confúgimus, sancta Dei Génitrix.** *Sous ta protection, nous nous réfugions, Sainte Mère de Dieu ; ne méprise pas nos prières dans nos nécessités, mais de tout périls, délivre-nous, toujours Vierge glorieuse et bénie.*

Ainsi cette année, quoi qu'elle nous réserve, sera belle, bonne et sanctifiante car elle nous permettra, avec ton aide maternelle, de conquérir grâce à ton Fils le bonheur éternel !

Qu'il en soit ainsi ! Ainsi soit-il !

PRIERE UNIVERSELLE

01/01/2025

Prions pour la Sainte Eglise de Dieu qui nous enfante à la vie divine par le Baptême.

Par l'intercession de Notre Dame, Mère de Dieu et Mère de l'Eglise, confions-Lui tous ses membres dans l'Espérance qu'il en fasse les saints dont le troisième millénaire a besoin.

Prions pour la Paix dans le monde.

Par Notre Dame, Reine de la Paix, implorons du Seigneur la grâce de la nécessaire conversion des cœurs pour que grandisse en cette nouvelle année la Paix entre les nations et plus particulièrement en Terre Sainte.

Prions le Seigneur pour tous ceux qui souffrent dans leur corps, leur cœur ou leur âme.

Par Notre Dame, Consolatrice des affligés, supplions le Seigneur de les aider à accueillir le don de sa grâce.

Prions pour nos paroisses et les uns pour les autres.

Confions au Seigneur nos intentions personnelles, familiales et paroissiales par l'intercession de Notre Dame.

Demandons au Seigneur de bien vouloir exaucer plus particulièrement nos prières en ce jour où nous voulons manifester notre attachement filial à sa Mère.